

Por Nicolás Álvarez Arrau  
 nicolas.alvarez@diariodelsur.cl

El 27 de abril, en las primeras horas del aniversario número 97 de Carabineros, tres funcionarios de la institución fueron brutalmente asesinados en una carretera de Cañete. Poco más de tres meses pasaron hasta que las autoridades informaron sobre la detención de tres eventuales responsables del crimen: los hermanos Felipe y Yeferson Antihuen, y Nicolás Rivas, a la espera de un cuarto prófugo, Tomás Antihuen. Los imputados fueron formalizados durante la semana y enviados a prisión preventiva a la Cárcel de Alta Seguridad de Santiago.

En este contexto, actores de la Provincia de Arauco abordan lo que han sido estos meses, los niveles de (in) seguridad y los desafíos que requieren ser asumidos en una zona que lucha por poner fin a la violencia y salir del rezago histórico. Otros, en tanto, como los alcaldes de las tres comunas que componen el cono sur del territorio, rehuyen el análisis y, como tantas veces, optan por guardar silencio o, simplemente, ignorar los requerimientos de este medio.

Cristian Peña, alcalde de la asociación Arauco 7 y jefe comunal de Lebu, plantea que en estos meses el sector experimenta una mejor sensación de seguridad, en especial por el estado de excepción que todavía rige, pero también por el toque de queda que se aplicó en su momento luego del asesinato de los carabineros. En esto coincide su par de Curanilahue, Alejandra Burgos, quien asegura que a la fecha se observa, de hecho, una mayor presencia de contingente, "aunque cuando los vecinos se ven afectados por estas situaciones, no hay operativo que sirva".

**SENSACIONES Y DESAFÍOS**

"Esta sensación también la vemos en los números, pero el problema que tenemos ahora en la Provincia es la seguridad pública en sí respecto al alza de los robos de vehículos o de otros delitos violentos (...) Han subido los delitos en todas las comunas de la Provincia y esa es la sensación que tenemos los habitantes, algo que no tiene que ver con la situación que ocurre al sur del territorio, porque ahí la estadística indica que, claramente, ha bajado ese tipo de delitos, lo que tiene que ver con los esfuerzos de Fiscalía y sus resultados", asegura Peña.

Respecto al alza de los delitos de carácter más común que plantea el alcalde, la última estadística de la Prefectura de Arauco muestra mermas en el número de



Desde los municipios de la zona destacan el despliegue realizado por Fuerzas Armadas y las policías.

“Esta sensación también la vemos en los números, pero el problema que tenemos ahora en la Provincia es la seguridad pública en sí respecto al alza de los robos de vehículos o de otros delitos violentos”.

Cristian Peña,  
 presidente Arauco 7 y alcalde de Lebu

que combinan televigilancia con inteligencia artificial en los accesos y rutas, así como de la colaboración que requieren los municipios para que los sistemas ya instalados o en proceso de instalación también sean fortalecidos por la Subsecretaría de Prevención del Delito.

"Nos hemos encontrado con algunas dificultades en esa materia que han impedido que nosotros podamos instalar algunas cámaras que tienen una capacidad importante de detección de delitos, sobre todo al ingreso de la comuna, y nos ha costado materializar otros proyectos de televigilancia como el resto de los accesos a las comunas", subraya.

Al igual que los alcaldes, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Cañete, Guadalupe Carrasco, cree que el hecho de que se haya detenido a los presuntos responsables del triple asesinato viene a dar tranquilidad a la comuna en donde fueron encontrados los carabineros fallecidos.

"Eso (la detención de los presuntos asesinos) nos da un descanso, de que se están haciendo bien las cosas", enfatiza, por lo que llama a mantener este escenario para "no encontrarse con más sorpresas".

Para continuar en esa senda, Carrasco solicita fortalecer el recurso humano destinado a la televigilancia, pues insiste en que en Cañete existe una central dedicada a esta tarea, con 35 cámaras, pero sólo operada por una persona.

Días atrás fueron formalizados los presuntos autores del crimen a carabineros

# Percepción de seguridad crece en Provincia de Arauco a tres meses del triple homicidio

Sin embargo, alcaldes del territorio y dirigentes llaman a poner atención a lo que sucede hoy con los delitos de carácter más común, algo que a su juicio va en aumento. También piden cumplir compromisos estatales para mejorar mecanismos de televigilancia en las comunas.

**23,8%**

ha disminuido la cantidad de robos en la zona, de acuerdo a datos de la Prefectura de Arauco al 28 de julio.

robos, con una baja anual de 23,8% al 28 de julio. En lo particular, lo único que se incrementa es el ítem "otros robos con fuerza", en un 500%.

Desde el punto de vista de Alejandra Burgos, hay un aspecto positivo que tiene que ver con la materialización de compromisos en seguridad a través de fiscalizaciones dentro de las comunas, los controles de identidad y operati-

vos entre policías y Fuerzas Armadas, "que hemos visto presentes". Eso sí, indica que igualmente la comuna ha vivido eventos de mayor violencia estas últimas semanas, como cuatro balaceras ocurridas el 21 de julio en los sectores Portal, Aldunate y Eleuterio, "que según datos preliminares corresponderían a personas que fueron dadas en libertad y que hace que haya una nueva

agudización de la sensación de inseguridad, así que no puedo decir que la comunidad se siente totalmente segura".

Dentro de los desafíos, la alcaldesa menciona algunos compromisos asumidos por las autoridades, "justo con ocasión del triple homicidio", y que deberían cumplirse durante estos meses. Según cuenta, aún se sigue a la espera del reforzamiento de proyectos